



Juin 2023 :

Belle journée pour le spectacle de fin d'année des élèves du RPI Lignières-de-Touraine / La Chapelle-aux-Naux.

Bravo aux petites têtes blondes, aux professeurs et aux personnels des écoles pour la mise en place de ce show en chansons et danses !
Merci à l'association des Parents d'Elèves pour la mise en place de la kermesse qui s'est déroulée tout le long la journée dans un cadre verdoyant au bord de la Loire.



Juillet 2023 : Chaque année, en juillet, la population de Lignières-de-Touraine et la Municipalité rend hommage à 15 jeunes soldats alliés qui ont péri le 16 juillet 1944 dans un accident d'avions sur la butte de Marnay. En effet, leurs corps reposent dans le cimetière de notre commune - très loin de leur patrie - et les Ligniérais se font un devoir d'honorer et de fleurir leurs tombes depuis 79 ans.



Mairie

1 place Adolphe Langlois

37130 Lignières-de-Touraine

Tél. 02 47 96 72 13

mairie@lignieresdetouraine.fr

lignieresdetouraine.fr

Août 2023 - N° 84



Inauguration du centre-bourg - Discours

Mme la Députée, Fabienne COLBOC,
Mme la Sénatrice, Isabelle RAIMOND-PAVERO,
M. le Conseiller Régional et collègue Maire, Pierre-Alain ROIRON,
M. le Président du Conseil Départemental, Jean-Gérard PAULMIER,
M. le Conseiller Départemental, Franck CHARTIER,
Mmes et MM. les Maires,
Mmes et MM. les Élus (es), Chers Collègues,
Mmes et MM. les acteurs, architectes et entrepreneurs de notre centre-bourg,
Chères Ligniérais, Chers Ligniérais et Amis (es) de Lignières,

Aujourd'hui est un grand jour pour Lignières-de-Touraine. Nous inaugurons notre cœur de bourg, le projet majeur de notre mandat. La date du 25 juin 2023 restera comme étant celle du renouveau de notre village.

Le Conseil Municipal est très honoré de votre présence à toutes et à tous en cette belle journée dédiée à l'appréciation de ce nouvel aménagement, aux remerciements, à la convivialité et aux festivités.

Quoi de neuf ?
à Lignières...

Pour rappel, la commune de Lignières-de-Touraine avait pour projet d'aménager le centre-bourg comprenant les rues du 8 mai, de Rigny-Ussé, de Langeais, de Villandry, d'Azay-le-Rideau et leurs abords, ainsi que les espaces attenants à l'église. Cet aménagement visait à requalifier les espaces publics du cœur de village en privilégiant la place du piéton et la mise en valeur du patrimoine bâti de la commune, le tout en repensant la gestion des eaux pluviales.

Mais avant d'en arriver là, je dois bien sûr évoquer toutes les réunions et le travail que nous avons eues en amont des travaux.

Dès le début de ce mandat, et après avoir travaillé avec l'ADAC (Agence Départementale d'Aide aux Collectivités locales) pour initier le projet - *Je remercie d'ailleurs la présence de son Président, Monsieur Vincent LOUAULT, et son Directeur, Monsieur Éric BOULAY* - nous avons poursuivi par le choix du maître d'œuvre afin de définir ensemble l'aménagement qui conviendrait le mieux à notre vie quotidienne, nos habitudes de territoire, nos déplacements...

Nous avons ensuite examiné en Conseil Municipal les propositions de la maîtrise d'œuvre. - *Je remercie ainsi le cabinet d'études GAMA, et plus particulièrement Mélanie GASTE dont je salue la présence, ainsi que Ophélie BOUVET et Éric BERTRAND* - Merci à eux d'avoir su écouter à la fois les demandes des élus, mais également les remarques des habitants souhaitant ici ou là apporter des modifications du projet initial. Ensemble nous avons essayé de garder et mettre en valeur le charme et l'authenticité de notre bourg tout en l'adaptant aux exigences actuelles.

Que de réunions ! Des soucis mais aussi de grandes satisfactions !

Après deux réunions publiques organisées en septembre 2021 pour présenter le projet aux Ligniéroides et Ligniéroides, les travaux ont pu débuter en janvier 2022 par la dissimulation et la sécurisation des réseaux électriques et téléphoniques, ainsi que la remise en état du réseau d'eau potable en partenariat avec la Communauté de Communes Touraine Vallée de l'Indre - *Je remercie ainsi Mathieu LECHALUPE et Stéphane LOISEAU du SIEIL pour leurs interventions sur le réseau électrique, la mise en lumière de l'église et l'éclairage public - merci également à Yoann LAVENANT et ses collègues de l'entreprise EIFFAGE pour leurs belles réalisations - sans oublier Stéphane FOURNIER, Technicien Eau et Assainissement de la CCTVI* - et bien sûr toutes les personnes qui ont œuvré par tous les temps pour la réussite de ces gros travaux bien souvent méconnus du grand public puisqu'invisibles sous la chaussée.

Après une pause de quelques mois, les travaux de surface ont débuté en octobre 2022 jusqu'à mars 2023 avec la revalorisation du bourg historique. Une attention particulière a été portée à la requalification de l'espace public de manière à réouvrir des places, faire une part belle au paysage et hiérarchiser les modes de déplacements de manière à diminuer l'impact des voies départementales en centre bourg tout en valorisant les modes doux.

Evènements récents



Juin 2023 : Très belle deuxième soirée à l'occasion de la fête de la musique à Lignières-de-Touraine. Merci à Rickette et Béa pour cette soirée riche en musique pour le plaisir de toutes et de tous. Chacun a pu profiter de SA chanson et partager un moment amical... au rythme de Défi Live Trio !



Juin 2023 : Toutes nos félicitations aux membres du bureau, aux dirigeants et aux entraîneurs du nouveau club de football issu de la fusion des clubs de Lignières-de-Touraine et Bréhémont : l'USLB - Union Sportive de Lignières et Bréhémont - Une fusion amicale et sportive pour former une belle équipe dynamique et renforcée.

Allez les joueurs ! Rendez-vous à la rentrée prochaine sur les pelouses !

Evènements récents



Juin 2023 :

Un grand bravo à tous les élèves des cours de musique de Lignières-de-Touraine pour ce beau spectacle de fin d'année !

Merci à Jean-Yves and Co pour cette soirée bien animée.

Merci également à toute l'équipe des Parents d'Elèves qui ont mouillé la chemise pour tenir les stands.

Et bien sûr... merci au public en force pour applaudir !

Ces aménagements intègrent les questions d'accessibilité, la gestion du stationnement et la convivialité des espaces. *Je remercie ici Thomas MONTAGNE de l'entreprise EUROVIA, ainsi que Benoit FAUST chef de chantier et toute son équipe pour la qualité du travail réalisé et les précieux et sympathiques échanges durant toutes ces semaines où nous avons partagé le quotidien, les bonnes journées et les moins bonnes selon les surprises du chantier.* Alors que les travaux avançaient lentement mais sûrement, nous avons accueilli avec plaisir l'implantation du mobilier urbain et les différentes plantations ici-et-là pour créer un écrin de verdure dans notre bourg et encourager les passants à prendre le temps de se poser sur un banc et d'apprécier notre cœur de village. *Un grand merci à Christian THIVAUT et Corentin LEGUILLÉ de l'entreprise HARMONY PAYSAGE pour leur écoute lors de l'aménagement paysager.*

À noter que l'aménagement se trouvant dans le périmètre de protection de l'église romane Saint-Martin classée au titre des Monuments Historiques, la conception du projet s'est inspiré des recommandations des architectes des bâtiments de France. C'est aussi pour mettre en valeur l'église que l'éclairage extérieur a été modifiés pour valoriser le bâti - *Merci à Frédéric BRUZEAU jeune retraité du SIEIL (Syndicat Intercommunal d'Energie d'Indre-et-Loire) pour son sympathique accompagnement et ses précieux conseils.*

Parlons maintenant argent... car bien sûr cela a toute son importance ! Le montant des travaux d'aménagement du centre-bourg s'élève à 580 000 €. Bien sûr ce n'était pas une mince affaire pour une petite commune de s'engager dans une telle dépense et il ne s'agissait pas d'augmenter les impôts des administrés pour surmonter cet investissement. Dans ce sens, le Conseil Municipal a travaillé sur les différentes demandes de subventions afin de préserver le budget communal.

C'est ainsi que nous avons reçu une aide de l'État. *Je tiens remercier très sincèrement notre Député, Madame Fabienne COLBOC, et notre sénatrice, Madame Isabelle RAIMOND-PAVERO, pour leur soutien lors de l'attribution de la Dotation d'Équipement pour les Territoires Ruraux pour un montant de 94 000 €.*

La Région a également participé au financement de ce grand projet pour un montant de 74 800 € au titre du Contrat Régional de Solidarité Territoriale 2022. *Un grand merci à Monsieur Pierre-Alain ROIRON ici présent.*

Le Département a pareillement été présent pour nous aider à supporter le montant des travaux. C'est ainsi que la commune s'est vu octroyer les sommes de 116 000 € au titre du Fonds Départemental de Solidarité Rurale 2022 et de 21 500 € pour les enrobés. *Tous nos remerciements à Monsieur Jean-Gérard PAULMIER et Monsieur Franck CHARTIER - ainsi qu'à Messieurs Régis DESIDERI et Christophe AUCHER pour leur soutien, leur accompagnement et leurs conseils toujours pertinents.*

Enfin, la Communauté de Communes Touraine Vallée de l'Indre a également été partenaire dans le cadre de la mise en valeur de l'église avec sa mise en lumière au titre du fond de concours touristique avec la somme de 6 500 €, ainsi qu'au titre des fonds de concours généraux avec l'attribution de 24 000 €. *Merci à Éric LOIZON et l'ensemble des collègues du Conseil Communautaire pour ces décisions solidaires envers les communes du territoire.*

Ainsi s'achève l'histoire de la requalification du centre-bourg de Lignières-de-Touraine après presque trois ans de réflexion et de travaux. Nous avons le plaisir de découvrir maintenant un cadre de vie complètement transformé et au combien plaisant et reposant... Alors... oui ! Les travaux ont été longs, contraignants, perturbants, bruyants, salissants, sans parler des déviations très agaçantes et déroutantes... mais j'invite maintenant chacun de nous à oublier le moins plaisant pour ne retenir que le meilleur, à savoir le résultat que nous pouvons admirer aujourd'hui.

Avant de clôturer cette cérémonie, *je voudrais remercier tout particulièrement mon équipe municipale - ainsi que nos employés administratifs et techniques* - pour leur investissement dans ce projet qui a pu paraître lourd et peut-être inquiétant du fait de sa complexité et de son financement. Merci à vous mes très chers (ères) collègues - merci pour votre partage d'idées, votre soutien et votre accompagnement.

Merci à vous chers (ères) administrés (es) pour votre patience lors de ces longs mois de travaux et de perturbations. Je pense également à nos commerçants qui ont pu être un peu désertés du fait des difficultés de déplacement de la part de leur clientèle. Je fais donc appel à vous tous pour reprendre les bonnes habitudes et visiter chacun d'entre eux afin de soutenir le commerce et les producteurs locaux.

Merci pour votre présence et votre écoute. A tout de suite autour du verre de l'amitié.

Sylvie TESSIER, Maire

